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抹去光环从头创业
从华泰联合证券公司董事长到天使投资人，盛希泰

带着巨大的决心实现了自己身份的转变。
1992年，盛希泰只身来到深圳，加入刚刚成立的首

批证券公司——君安证券，开启了自己的证券界从业之
路。

20年后身居总裁之位的他拥有高职高薪，却逐渐找
寻不到当初的快感。“再干 20 年也没有什么区别。”他
说，重复的人生让人觉得意味索然，尝试新挑战的想法
催促他进行改变。“我还不老，还能再干一二十年。”

不愿意坐享其成地过着毫无波澜的生活，这是盛希
泰的个性。在前途未知的情况下，盛希泰离开已经工作
了20年并曾带给他无数荣誉的证券业。

离职后，盛希泰在很长一段时间里都很彷徨，找不
到方向。他笑言自己“像一个美女，高不成低不就，嫁
不出去”。他花了3年苦苦寻找方向。这期间，他只做了
一些零星投资。直到2013年，他迎来了自己的“人生转
折点”：投资昆仑决——一项体育搏击赛事。

一次偶然的机会，盛希泰结识了昆仑决创始人姜华。
姜华对自己行业的了解、对业内资源的整合能力和超强
的执行力让盛希泰看到了昆仑决的希望。会谈后的第 3
天，盛希泰的钱就打到了姜华公司的账户。得到投资后的
昆仑决发展迅猛，很快就成为自由搏击的超级品牌。

昆仑决让盛希泰找到了做天使投资人的感觉。此时
的盛希泰已经积累了丰富的经验和人脉，而这正是姜华
这样的年轻创业者欠缺的。就这样，做早期投资、帮助
有志创业的人成功，成了盛希泰的兴奋点。从那以后，
他一发不可收拾，开始了自己的第二次人生。

从“樊哙”到“项羽”
盛希泰把在证券公司当董事长和创业做洪泰基金的

区别比喻为“樊哙”和“项羽”的区别。“樊哙失败了
可以投奔别人，项羽失败了只能自刎乌江。”他解释
说。在证券公司工作时，虽然要承担很多责任，但毕竟

是为别人打工。而做洪泰基金，他没有退路。但也正是
这重压让他静下心来，重新思考人生。

回忆起转型的困难，盛希泰感慨颇多。将天使投资
作为自己的第二次职业选择让他的大部分经验失去用武
之地。为了切入新圈子，他付出了大量精力。对他而
言，遵循多年并已经完全适应的证券市场规则是“母
语”，天使投资所要涉猎的互联网市场规则是“外语”。
年过 40，盛希泰从头学一门“外语”，这是他需要克服
的最大困难。“这种事对于年轻人来讲很简单，而对我
来讲，我需要折返，非常不容易。”他说。

此外，对盛希泰而言，开始新事业还有一个关键，
就是转变态度。他需要一切从头开始，拿掉自己身上所
有的光环，彻底放低姿态，用心了解这个行业并根据情
况绘制自己的“作战地图”。1年多的时间里，盛希泰终
于从一无所知到渐渐摸索到其中门道。

洪泰基金成立 3 年来，一共投资 150 余个项目，累
计投资金额达到几十亿元，单次最高投资达到 2 亿元，
其中不乏智融集团、文网亿联等明星项目和独角兽公
司。

盛希泰逐渐找到投资感觉，方法论也越来越成熟。
作为投资人，他独立投资了中商惠民、橘子娱乐等项
目，其中多数已经成长为独角兽公司或行业领军企业。

盛希泰认为，过去多年证券公司总裁养成的职业素
养对自己帮助很大。基于对社会发展趋势的分析，他的
投资主要集中在消费升级、大数据人工智能、金融科
技、文化娱乐、泛互联网等 5个领域。洪泰基金和盛希
泰用3年时间找到了感觉，形成了独特的打法和体系。

颇具豪气的投资人
选择投资项目时，盛希泰总会有些与别人不一样的

见解。洪泰基金成立以来的 3年间，致力于做社区电子
商务的中商惠民是盛希泰认为决策难度最大的项目。

2013 年，社区电子商务火了。基于社区 O2O 模式
进行的一系列创业项目争先恐后地冒了出来。2014 年，
盛希泰遇到了做社区电商并正在寻求天使轮融资的张一

春。
刚做早期投资不久的盛希泰对这个项目异常纠结。

为了判断项目的可投资性，他询问了无数业内知名投资
人，得到的答案都是坚决的“不”。“当时大家都认为这
个项目不可能成功，因为之前类似的项目都失败了。”

不过，盛希泰并没有放弃。连续几个月，他针对项
目提出了几千个问题。张一春无不对答如流。这让盛希
泰印象深刻。“中商惠民5个创始人摸索多年，早期自己
垫了很多钱，一直得不到投资，特别不容易。”被打动
的盛希泰最终决定投资：“有这种决心，怎么会不成
功？”就这样，盛希泰的资金雪中送炭，为处在资本寒
冬的中商惠民注入了第一剂新鲜血液。如今的中商惠民
已获得B轮融资，估值超过20亿美元。

虽有自己的想法，盛希泰却并不独断专行。公司成
立以来，他从来没有强推过任何一个项目。两年前健身
APP很火爆。盛希泰看中了光猪圈健身。然而，合伙人
并不看好这个项目。“最后，我只好个人投资。”得到投
资之后，光猪圈健身发展良好。盛希泰又把自己的一半
股份按购买的原价转给了公司。

“做事投入，坚韧不拔，没有什么力量可以把我打
倒。只要我想成功就一定可以。”这是盛希泰对自己的
评价。在创业的路上，他笃信天道酬勤。

洪泰从种子轮、天使轮切入早期投资，目前已经成
长为覆盖天使、成长、PE、并购等在内的全生命周期基
金，并横向架构了洪泰创新空间等生态业务。近日，洪
泰基金宣布正式升级为洪泰资本控股。盛希泰希望，通
过这次升级为创业者提供更全面的服务，成就更多创业
者。

“如今，我们站在了新的起点。过去3年，我们成就
了一批创业者。未来我们会成就更多创业者。”盛希泰
说，洪泰是用创业的心态在发展，遵循的是快走慢打，
就像打高尔夫，两个球洞之间要快走，不要浪费时间，
但挥杆的时候要慢、要稳，要精准。

盛希泰：

快走慢打，成就更多创业者
孙少锋 安 琪

盛希泰，2017年“新侨创新创业杰出人才”之一。他是洪泰基金创始
人、前华泰联合证券公司董事长、资深投资银行家。在华泰任职期间，曾参
与中联重科、蓝色光标等几十家公司的IPO，被称为证券业“少帅”。

出人意料的是，他盛年辞去证券公司董事长之职，从头开始创业做早期
投资，发誓要活出不一样的人生。创业路上，盛希泰与俞敏洪一拍即合，两
人于2014年共同创立洪泰基金。

盛希泰认为，目前中国的创新创业者享受科技变革、产业升级、政府推
动、社会鼓励、媒体呼吁等多重红利，有着非常好的成长机会，“帮更多人
成功，同时奉献社会，这是洪泰基金的使命。”他说。

侨 创 之 星

图为盛希泰。 资料图片图为盛希泰。 资料图片

坦桑尼亚“华助中心”揭牌

坦桑尼亚华侨华人互助中心 （华助中心） 日前在达
累斯萨拉姆揭牌。中国驻坦桑尼亚大使王克、坦桑尼亚
中国和平统一促进会会长朱金峰与当地中资机构、侨团
商会负责人和华侨华人代表出席揭牌仪式。

王克表示，为切实保障广大旅坦同胞的合法权益，
驻坦使馆秉承“以人为本、外交为民”的外交理念，通
过多种方式为在坦华侨华人营造良好的工作生活环境。
华助中心为全体在坦同胞搭建了一个分享信息、互帮互
助的平台。未来使馆还将加快推进警民合作中心的成
立，以便在坦警务执法部门的配合下，使同胞们更及时
有效地得到法律保护。

坦桑尼亚华助中心当天还向参加揭牌仪式的人员发
放了指南手册，介绍在坦工作生活注意事项，帮助在坦
中国人全面了解坦桑尼亚。

（据新华网）

海外北京人在美联谊

近日，首届海外北京人联谊大会在美国首都华盛顿
地区召开。来自五大洲 35 个国家近 200 名代表出席了大
会。大会由美国大华府北京同乡会/北京商会、智利北京
海外联合会、澳大利亚北京会、西班牙北京会、泰国北
京商会等共同发起。

北京市政府侨务办公室有关人士对搭建北京海外合
作平台，建设和谐侨社以及推动京津冀协同发展等议题
作了详细的解说。

首届大会承办方，美国大华府北京同乡会黄雷会长
在开幕式的发言中表示，此次大会旨在应对世界经济形
势新变化，搭建海外北京人联谊平台，弘扬中华文化，
加强全球从北京走出去的华商的联系与友谊、合作与发
展，树立北京人良好形象，进一步加强中外文化、经贸
交流合作，引导海外北京人关注和支持北京创新发展。

（据中国侨网）

法国文成联谊会庆生

当地时间 11月 5日，法国文成联谊会成立 26周年庆
祝活动暨第十二届会长团就职典礼在法国巴黎举行。

大会依据章程选举产生了法国文成联谊会第十二届
会长团主要负责人，朱少云当选为会长。中国驻法国大
使馆参赞陆青江、法国华人会主席任利敏、当地社团负
责人、各界友好人士、华侨华人逾500人应邀出席了庆典
活动。

法国文成联谊会第十一届会长团会长胡文华首先回
顾了联谊会成立26年来的发展历程，并作了第十一届会
长团会务工作总结报告。

胡文华强调，祖国的强大让我们海外侨胞更加挺起
了腰杆。站在新的历史发展时期，社会将赋予我们华侨
华人、华人社团新的使命和历史担当。

新任会长朱少云说，法国文成联谊会是法国最早成
立的华人社团之一，具有不断发展壮大的光荣历史。朱
少云表示，联谊会将紧跟时代步伐，加强与本地企业的
合作，促进中法务实交流，谋求新的进步和发展，为社
会发展做出新的努力和贡献。 （据中国侨网）

华 人 社 区

11月6日，由国务院侨办组织的第七期中央媒体“走基层·
侨乡行”采访团走进广东，与侨务部门负责人面对面交流，聚
焦广东侨务工作。

据广东省侨办相关负责人介绍，广东是中国改革开放先行
地和第一经济大省，是全国重点侨乡。目前，广东有旅居海外
160 多个国家和地区的 3000 多万粤籍侨胞和省内 3000 多万归侨
侨眷。据悉，此次采访团将在广州、江门等地走访，了解侨乡
新发展。

图为采访团参观广东华侨博物馆。
本报记者 张 红摄

新时代要有新气象，更要有新作为。
中国共产党第十九次全国代表大会胜利闭
幕，令海外华侨华人和中资机构、留学生
深受鼓舞。

指明方向 意义深远
中共十九大对中国发展所处历史方位

作出新的重大政治论断，为制定党和国家
大政方针提供了理论依据，进一步指明了
党和国家事业的前进方向，具有重大现实
意义和深远历史意义。

东部非洲中国总商会主席韩军说，十
九大报告提出了未来一个时期党和国家事
业发展的大政方针和行动纲领，激励着海
外华侨华人为实现中华民族伟大复兴而奋
斗。

英国中华传统文化研究院秘书长朱良

玮说，我们对十九大报告感到欢欣鼓舞，
相信中国能够完成在本世纪中叶建成富强
民主文明和谐美丽的社会主义现代化强国
的目标。

备受鼓舞 奋力前行
中国人民和中华民族前程远大、前途

光明，中国特色社会主义事业生机勃发、
任重道远。

厄瓜多尔华侨华人联合会会长徐涛
说，“没有谁能比常年旅居国外的我们更
能深刻体会到拥有强大的祖 （籍） 国是多
么幸福自豪的事情。一张蓝图绘到底，撸
起袖子加油干，祖 （籍） 国的明天一定会
更加美好！”

美国华人社团联合会主席郭颂说，“国
强则民安，国强则侨安，强大的祖（籍）国是

我们海外华侨华人的坚强后盾。美国华侨
华人希望在新时代发展大潮中，以全新的
风貌，为加强中美友好与合作、促进祖（籍）
国发展作出新的贡献。”

韩国全韩中国学人学者联谊会会长阿
古达木说，十九大报告指出，“青年兴则国
家兴，青年强则国家强”。这让我们海外学
子“决心更加坚定，方向更加明确，要努力
提高自身综合素质，为奋勇投身新时代、接
力建功中国梦做准备”。

牵手世界 合作共赢
新一届党中央提出，中国将贯彻新发

展理念，推动中国经济持续健康发展，惠
及中国人民和各国人民。

云南能源投资集团派驻缅甸参与项目
建设的工程管理部经理杨兵说，集团认真

贯彻落实国家政策方针，践行“一带一
路”倡议，极大缓解了仰光的电力短缺情
况。作为在海外合作一线工作的党员，下
一步将继续坚定信心，勇于实践，为“一
带一路”建设贡献力量。

朱良玮表示，海外华侨华人参与“一
带一路”建设的力度越来越大。期盼十九
大以后，英国华人社会发挥地域人文优
势，利用当地先进的科学技术和管理模
式，更加积极地参与到“一带一路”的建
设之中。

阿根廷华人企业家协会理事长郑为辉
表示，祖 （籍） 国是所有海外华侨华人的
坚强后盾。在阿华侨华人愿为助推“一带
一路”建设，为早日实现中华民族伟大复
兴的中国梦添砖加瓦。

（据新华社电）

在 印 尼 ， 如 果 有 人 请 你
“喝地瓜粥”，那是“最闽南”
的乡情表达了。

11 月 5 日中午，众多旅居
印尼的福建闽南乡亲汇聚在雅
加达北区万登岸南街的晋江同
乡会会址，在一碗“地瓜粥”
中畅叙浓浓的乡情。

“每个周日，我们都有聚
会 ， 让 乡 亲 们 有 一 个 互 通 有
无、畅叙乡情的机会。”刚刚卸
任晋江同乡会会长的许宗鸽说。

红焖猪脚、鲜笋鸡汤、萝
卜干煎鸡蛋、咸菜豆腐……一
道道闽南“古早味”家常菜，
就着一碗地瓜粥，品味的是祖
地乡情。“乡亲们聚在一起，并
不 在 乎 吃 什 么 ， 重 要 的 是 交
流。”新上任的同乡会会长陈廼
士看有那么多年轻人、小孩子
前 来 ， 特 别 高 兴 。 当 天 的 聚
餐，是由他出钱做东的。

年逾古稀的杨丽珍回忆起
10 多年前奔走筹备晋江同乡会
的难忘时光。2004 年，杨丽珍和
另外 4 名召集人一起，发起并促
成了该会在2005年的正式成立。
10多年来，晋江同乡会已成为印
尼最具活力、最有成效的华人社
团之一。看着会务蒸蒸日上，特
别是有越来越多年轻人加入，杨
丽珍称“感到欣慰”。

因为华文、华社、华校在
印尼被人为禁绝了 30 多年时
间，造成两代甚至三代的华人
不 会 讲 中 文 ， 因 此 ， 年 龄 老

化、青黄不接是印尼华社面临的普遍困难。但在晋
江同乡会，一股股“青春力量”的加入，令老一辈
华社领导稍感放心。印尼 《呼声》 杂志总编辑林超
年带着 23岁的小儿子前来参加聚会，刚从英国读完
大学回来的小伙子能讲一口流利的中文。林超年
说，“年轻人多参加社团活动，才不会忘了根”，他
的另一个儿子在同乡会里担任了体育部副主任。

不久前晋江同乡会换届时，专门成立了“印尼
晋江青年联谊会”，提拔年轻一代积极参与会务工
作，促使该会后继有人。如今，这批年轻人正崭露
头角。 （来源：中国新闻网）
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"走基层·侨乡行”
走进广东华侨博物馆

华侨华人热议十九大:国强则侨安


